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Вступление 

 Моя презентация на тему «Человек как 
единство тела, души и духа, смысл его 
существования» очень важна и глубокая 
по смыслу. Сегодня мы будем разбирать 
каждое слово, а также размышлять, 
скучно точно не станет, поэтому прошу 
внимания, мы начинаем .



человек – что оно такое ?

Носить звание «Человека» не все имеют право, т.к.если 
смотреть определение человека с научной  стороны, 
то выходит что человек разумный. Возникает вопрос. 
Если человек такой разумный и имеет отличие от 
животного , то почему он не может прекратить войну, 
не уничтожать, не рушить , не ломать , не убивать, 
выходит он уже не разумный. Если спросить вопрос у 
любого прохожего,  что это такое  по таким примерам 

-ломает , рушит, не ценит, убивает, уничтожает,   и 
бесчувственное.  Он ответит –  вы описываете, 
монстра! 

Что и доказывает , что научное определение 
не полноценное, переоценённое.  

Человек-создание Божье, по  образу Божьему, 
имеющий  падший грех.



После потопа Господь говорит Ною: отныне все 
живущее предано в твою власть. Они будут тебе 
пищей, а ты будешь для них ужасом (Быт. 9:2—3). 
Вот какая создалась взаимосвязь, и вот откуда такая 
физическая отчужденность, и взаимная, и с 
остальным тварным миром. Пока мы не усвоили 
искупление, не воссозданы, не обновлены силой и 
благодатью Божией, мы остаемся чуждыми, 
хищниками в мире, который мы были призваны вести 
к полноте общения с Богом. Благодаря тому что мы 
одно, что наша плоть — одной природы со всем 
существующим, весь мир мог бы последовать за 
нами, если бы только мы следовали за Богом. Но мы 
не идем за Богом, либо идем за Ним, постоянно 
запинаясь, колеблясь, мы так неверны Ему. Нам 
очень важно осознать единство между нами и 
тварным миром, понять, насколько важен для 
тварного мира и для нас тот факт, что мы едины, 
навсегда неразлучны.





А на другом краю — наш дух. Когда был создан 
Адам, Бог вдохнул в него Свою жизнь (Быт. 
2:7). Дыхание Божие внутри нас и делает нас 
подобными Богу, и позволяет нам вырастать 
от эмпирического человечества в существа, 
исполненные Божества, которые из 
невинности вырастают в святость. От 
безгрешности Адама, через падение 
человека, через покаяние, через 
искупительное дело Христа, через наше 
единение с Ним мы вырастаем в единство с 
Богом и становимся причастниками 
Божественной природы (2 Пет. 1:4).





И между телом и духом — человеческая душа. Душа — это наш ум, наши 
эмоции, все формы сознания, какие есть в нас. И это — уязвимое место 
нашей жизни, потому что сюда направлены все искушения. Дьявол не 
может искушать нашу плоть. Один из отцов Церкви сказал, что когда мы 
говорим о грехах плоти, мы говорим не о том, что плоть наша греховна, 
но о тех грехах, которые наша душа совершает против нашей плоти. Я 
голоден, потому что тело требует пищи, но я проявляю жадность, потому 
что душа делает выбор между тем, что кажется вожделенным, и прочим. 
Мой отец как-то сказал мне, когда я был молод: «Никогда не держи дома 
ничего „вкусненького“, никакой любимой пищи. Держи только то, что не 
особенно любишь, тогда будешь есть только потому, что голоден, а не от 
жадности». Во всех своих проявлениях наше тело чисто и естественно. 
Оно теряет естественность и чистоту через то, что на него проецирует 
душа, — жадность, похоть и т. д. Тут-то и действует дьявол, потому что он 
может подсказать: «Зачем есть хлеб, когда можно взять пряник? Почему 
не попользоваться тем-то и тем-то? (что не совсем незаконно, но без чего 
лучше бы обойтись). Тебе же будет приятно!». И навязывает это нашему 
телу, которое постепенно совращается душой.



Писатели древности говорили о душе как о той 
части человека, которой может коснуться и 
дьявол и Бог. Бог зовет нас к Себе, к 
совершенной любви, и Он доказал нам, что 
действительно любит нас настолько, что Сына 
Своего Единородного отдал на смерть, чтобы 
мы жили (Ин. 3:16—17; 1 Ин. 4:9—10). А дьявол 
тут же говорит нам: «Не верь Ему. Это будет 
когда-то, это только обещано. То, что я 
предлагаю, так привлекательно! Бери сразу!». 
Дьявол заманивает нас, Бог призывает нас. 
Дьявол дает обещания, которых никогда не 
исполняет. Бог говорит: приди, я люблю тебя! 
Ты увидишь, что способна сотворить любовь. 
Взгляни на Христа…



Взгляни на Христа. Взгляни на Мою любовь. Взгляни 
на Младенца Вифлеемского, Который отдает Себя, 
Который — Сам Бог, отдающий Себя беспомощно, 
беззащитно. Он вверяет Себя тебе. И судьба 
человечества зависит от того, что человек выберет, 
куда устремится его душа. Приму ли я приманку 
одного или зов любви Другого? И затем мы видим 
все исполнившимся в лице Христа. Христос 
становится человеком. Он причастен в собственном 
теле всей материальности тварного мира. Все 
творение может глядеть на Него и сказать: «Вот чем 
я призвано стать. Вот ради чего меня создал Бог. 
Вот я, каким стремлюсь стать, чем я стало бы, если 
бы человек не предал меня».



Святой Феодор Студит говорит, что мир подобен 
прекрасному коню, которым правит пьяный всадник. 
Так видит себя мир. Мир — прекрасное творение 
Божие, а мы, кто был призван вести его к 
совершенству, не справились со своей задачей и 
продолжаем изо дня в день быть отступниками от 
своего призвания. Но не так со Христом. Он 
соединен с тварью, и в чистоте Своего тела, в 
совершенстве Своего тела Он может явить образ 
всего тварного. В Своей душе Он остался 
незапятнанным. Есть место у пророка Исайи, где 
говорится, что Младенец родится Израилю, и 
раньше чем Он сможет различить добро от зла, Он 
выберет добро, не потому что над Ним чудесный



покров, но потому что в Нем Самом нет 
зла4 (Ис. 7:16). И значит, нас направляет к злу 
только наша испорченность. В Нем нет порчи, 
и следственно душой, Своей человеческой 
душой Он выбирает добро. Он — 
воплощенный Сын Божий, и Он открывает 
нам, чем может быть человек, чем призван 
быть человек, исполненный Божественного 
присутствия, исполненный благодати 
Божией, совершенный и в единстве с Богом.



Тело 






